



Abril

Cultura Libre

Vol. 6 Managua
Nicaragua 2013

Expresión Mensual



Edición Especial:

"Yo cómo Nicaragüense propongo.."

**VOL. 6
ABR.
2013**

**visita
nuestra
web.**

www.movpuente.org



Participá de
este boletín
enviando tus aportes a:
info@movpuente.org

fotografías, ilustraciones,
poemas, ensayos cortos y
toda expresión artística con
contenido socio - político
será recibido. Recordá
escribir no mas de 200
palabras para mantener el
formato de lectura rápida y
amigable. :)

Este espacio es presentado por:

PUENTE
POR UNA CULTURA POLITICA DIFERENTE

movimiento PUENTE @movpuente

Lo que se publique en este espacio no es necesariamente el sentir o punto de vista de los realizadores. Expresáte de manera libre y sin censura, escribínos hoy info@movpuente.org

[Editorial]

Por: Lillyam Canales Medina

“Yo como nicaragüense propongo” es una idea que surge con el fin de que chavalos y chavalas, podamos realizar propuestas de cambio desde diferentes ámbitos de la sociedad. Un espacio que se creó para todos aquellos jóvenes que analizan, critican, piensan diferente, pero sobre todo, que desean expresar sus perspectivas de cambio respecto a la coyuntura nacional. Estamos convencidos que la juventud de hoy y del futuro son quienes tienen, no sólo la oportunidad, sino el deber de cambiar las situaciones que no benefician a la sociedad nicaragüense.

Sin embargo, recordé una frase de Tolstoi “Todos piensan en cambiar el mundo, pero nadie piensa en cambiarse a sí mismo”; y es que los cambios realmente empiezan por las actitudes y acciones que nosotros tomamos ante diferentes situaciones que vive el país; cuando nosotros tenemos conocimiento de la coyuntura nacional y estamos sensibilizados respecto a esta, podemos realizar propuestas que desde nuestro punto de vista y rango de acción, sean convenientes y factibles para la sociedad en un determinado sector, quizás con el que más nos sentimos identificados o tal vez del que somos parte inmediata.

Hoy la propuesta que les hago es que empecemos a ejercer ciudadanía, y no de palabra, sino a través del ejercicio de nuestros derechos y responsabilidades consignados en la Constitución Política de Nicaragua. Informarte, participar, criticar, exigir son sólo algunos de los derechos que yo hoy te exhorto a practicar, demandar y exigir que se cumplan. Desde el momento en que decidimos ejercer nuestros derechos, muchos de los asuntos que son de “todos” empiezan a tener otro rumbo.

Es hora de quitarnos de la cabeza, esa errada idea de que se es ciudadano sólo por tener cumplidos 16 años y una cédula de identidad. Un verdadero ciudadano, es aquel que participa, propone y es parte del cambio de su país.

**¡¡QUE NOS
DIGAN**

IGUALADOS!!

Por: Moisés Urbina Rivera

“Yo propongo que todos nos unamos como hermanos, que haya paz en este mundo y que los que tenemos más demos un poco a quienes no tienen nada, entonces podremos vivir mejor, porque todos seremos iguales...” Ese sería el típico discurso de una Miss en la ronda final de un concurso de belleza, pero creo que el intelecto humano da para más que frases trilladas y mis experiencias me impiden pensar de manera tan ilusa.

Nicaragua no es un país pobre, por el contrario es una nación más que rica en recursos naturales, materiales y humanos. El problema radica en que las riquezas están centralizadas. Es decir, que mientras la mayoría vive “con las completas”, una pequeña élite, goza de lujos y comodidades comparadas con las de cualquier potencia mundial. Con esto, no quiero decir que hay que quitar el dinero a quienes más tienen y dividirlo en partes iguales, porque esa no es la solución.

A diario veo, como las personas con más dinero parecen tener más derechos que quienes tienen menos o nada. Para que no piensen que hablo sin razón, daré algunos ejemplos de lo que digo:

Alguien que comete un delito, pero que tiene dinero y pertenece a una familia “de renombre”, es liberado inmediatamente y en caso de llegar a un juicio, es tratado con privilegios, hasta quedar libre o cumplir con penas y sanciones mínimas, aunque en la mayoría de los casos sea culpable. Mientras, alguien pobre, sería arrestado inmediatamente y sin juicio alguno, sería trasladado a un sistema penitenciario, sin haberse comprobado su culpabilidad.

Alguien con dinero, puede llegar a Migración y Extranjería y evitarse la fatiga de hacer largas filas bajo el inclemente sol, para obtener su pasaporte. Mientras, alguien que apenas y tiene dinero para pagar los trámites, debe madrugar, aguantar sol, hambre, sed y hasta maltratos de los empleados de esta institución.

Si has presenciado alguna de estas situaciones, sabrás lo incómodo y molesto que es ver este tipo de preferencias absurdas. ¿Y entonces? ¿En Nicaragua vales más en la medida que más tengás?

Yo no digo que el dinero debe ser repartido, porque hasta eso sería discriminar y tener lástima a los demás. Lo que yo propongo, es más justo y racional: trato similar e igualdad de oportunidades para todos, si hay que hacer fila bajo el sol que la haga tanto el pobre como el adinerado, que la ley y la justicia de verdad sea ciega, que todos paguen por sus delitos sin importar el apellido o "linaje", pero sobre todo, que nuestros derechos se cumplan en igualdad de condiciones, y, si vemos que en algún lugar o en determinada situación, se le da preferencia a alguien sobre nosotros, hablemos y no dejemos que nos pasen por encima.

Al final, si con reclamar hacemos cumplir nuestros derechos y logramos ser tratados con igualdad, qué más da que nos digan igualados.

Un presidente

CHAVALO

Por: Génesis Hernández Núñez

En el libro "La otra cara de América", el periodista Jorge Ramos hace un ejercicio de imaginación muy interesante: viaja hasta el año 2059 y cuenta que el presidente de los Estados Unidos es de origen latino y se llama Peter Martínez, pero eso no es todo, "Míster President" habla spanglish y sus discursos más largos duran menos de cuatro minutos.

Mientras leía ese capítulo llamado "1ero de Julio de 2059" pensaba en algo similar para Nicaragua, pero con un presidente chavalo pues nunca he entendido como en un país de muchachos como el nuestro, el último presidente joven haya sido Anastasio Somoza Debayle que cuando asumió el poder en 1956 tenía 31 años.

En las elecciones presidenciales de 2011 yo tenía 18 años y me tocó elegir entre dos opciones: Fabio Gadea, un señor de 80 años y Daniel Ortega que en ese entonces tenía 66 y, para ser sincera, no me identificaba con ninguno de los dos, así que a partir de entonces, tengo la esperanza de que para la próximas elecciones salga un joven o una joven de 25, 30 años que tenga como meta en su vida darle un verdadero cambio, un aire fresco a este país.

Al igual que Jorge Ramos, me imagino a un presidente o una presidenta joven con Facebook, con Twitter, que recorra el país con sus tenis, con menos protocolo y más acción pero sobre todo con ideas nuevas, con propuestas, con amor a la Patria y a su gente, con la suficiente energía física y mental para sacudir el polvo de este país. No sé si mi deseo se cumplirá hasta el 2059, pero quiero creer que un día mis hijos o nietos por fin verán a un presidente o una presidenta con el que se puedan identificar.

“ *Hacer un Mundo* ” *Nuevo*

*Le regalé una paloma al hijo del carcelero.
Dicen que la echó a volar sólo por verle el vuelo.
¡Qué hermoso va a ser el mundo del hijo del carcelero!
Le regalé un halcón al hijo del terrorista;
él le cortó pico y garras para que no hiciera más víctimas.
¡Qué hermoso va a ser el mundo del hijo del terrorista!
Di semillas de esperanza al hijo del general;
él se puso a sembrarlas con el fusil de papá.
¡Qué hermoso va a ser el mundo del hijo del general!
Ofrecí un ramo de flores al hijo del presidente;
él empezó a repartirlas y a cantar "Viva la gente".
¡Qué hermoso va a ser el mundo del hijo del presidente!
Le regalé mil millones al hijo del gran banquero;
él los dio a Manos Unidas en favor de los hambrientos.
¡Qué hermoso va a ser el mundo del hijo del gran banquero!
Regalé una gran estrella a los hijos del escéptico;
la llevaron por la calle para que vieran los ciegos.
¡Qué hermoso va a ser el mundo del hijo del escéptico!*

Antonio Machado



LAS MUJERES VALEMOS MIERDA

Por: Cecilia Castro

El día que aprobaron la ley 779, Ley Integral Contra la Violencia hacia las Mujeres, Nicaragua daba un paso adelante, pues las cifras de maltrato, muerte, asesinatos en contra del género femenino eran alarmantes. Muchas de las organizaciones feministas manifestaron su alegría, no lo podían creer. La aprobación de esta ley, era la punta del iceberg. Aún faltaban muchos esfuerzos más.

¿Esta ley castigaría a los violadores, abusadores, padres patriarcas? Sería lo ideal, lo más justo para nosotras. ¿Cuántos años las mujeres hemos aguantado rechazo, golpes, abandono, humillaciones, discriminación, violaciones? Cuántos? Me pregunto, el motivo? SER MUJER. En mi país, lamentablemente ser mujer es sinónimo de vergüenza, de tristeza, lo cual implica que tenemos que callar y bajar la mirada.

Hace unas semanas atrás la magistrada de la Corte Suprema de Justicia, Alba Luz Ramos denunció que compañeros de trabajo estaban en contra de la ley 779, incluso que ya se contemplaba que 5 artículos de la misma, carecían de inconstitucionalidad, por el hecho de que iba en contra de la integridad y derechos individuales de los hombres. En una ocasión Ramos dijo "la ley tiene adversarios dentro del mismo poder judicial", aunque se negó a dar nombres y apellidos de esos "altos funcionarios".

La creación de esta ley y la postulación de la misma fueron discutidas y analizada en muchas ocasiones, antes de ser aprobada, incluso Wilfredo Navarro, diputado, manifestó que en los artículos de la ley 779, no se menciona daño a

los hombres, ya que él presentó el proyecto de ley y "tengo posición clara que los únicos hombres que le deben de temer a la ley son los que agreden a las mujeres". Así también la procuradora especial de la mujer, Débora Gradinson, aseguró que las mujeres no permitirán la derogación de la Ley 779, "No vamos a permitir que esta ley se derogue".

Pero esto no es todo, no, pues monseñor Silvio Fonseca, párroco de la Iglesia Santa Faz de Managua, dijo que esta ley promovía la desigualdad de género, ya que desprotegía a los hombres. Se habrá visto semejante aberración de la palabra?

Me indigna que los altos funcionarios, sacerdotes e incluso el mismo gobierno de Daniel Ortega, quien se llena la boca al decir que su política de gobierno es en pro de las mujeres, sean ellos los que quieren derogar la ley. Claro está que no es Ortega directamente, sino sus títeres amaestrados para llevar la contraria siempre. No es acaso motivo de enojo que mientras Ortega divulga una sociedad "humanista, cristiana y solidaria" muchas mujeres, en ese mismo instante, están siendo abusadas por hombres... digo aspirantes a hombres.

La frase trillada "a la mujer no se le toca con el pétalo de una rosa" es historia, pues ahora la mujer sí se toca, pero con "garrotes" y machetes, porque sostengo las mujeres valemos mierda en este país.

Está claro que con solo la aprobación de la ley, no va cambiar la cultura de violencia, pues Nicaragua aún está en pañales, pero si deberíamos contribuir a la divulgación de esta iniciativa. ¿Por qué no ir a las escuelas, centros de salud, e incluso subirse a las rutas, para explicarle a la gente lo que en realidad implica la ley? Es acaso miedo lo que tienen las mujeres? O es que ya se acostumbraron a vivir así?

Las organizaciones feministas se basan en marchas de protestas, dimes y dires, así no resuelven nada, yo propongo más que una marcha, una revolución de pensamiento femenino, ya que en muchas ocasiones somos las mismas mujeres las que encubrimos a nuestros vértigos. "Denuncia la violencia" rezan muchos eslogan, pero....las mujeres víctimas, en realidad saben cómo denunciar?

No es solo la derogación o aprobación de la ley, No, falta hablar de aborto terapéutico, falta que se aborde el tema de la participación de la mujer en asuntos políticos, sociales, económicos...falta mucho todavía....y lo que menos hay es tiempo. Es hora de actuar y tomar decisiones. Yo ya propuse, pero vos querés seguir viviendo así?



Ortega mete la mano en la comunicación

Por: El lagarto dice

Con el decreto 005-2013 emitido por Telcor, y publicado el 22 de marzo en la Gaceta, el cual contempla que las empresas de telecomunicaciones deben notificarles la elección de sus gerentes, Daniel Ortega metió la mano donde no debió. En el artículo uno de este acuerdo administrativo, se ordena a los operadores de servicios de telecomunicaciones a someter a la aprobación el nombramiento de sus directores, gerentes generales, entre otros cargos, ante Telcor, el cual decidirá si la persona es apta o no para el cargo.

¿Desde cuando Daniel Ortega tiene derecho a meterse con las empresas privadas? ¿No es acaso eso un abuso de poder? Aunque ya muchas de estas empresas ya se han expresado e incluso el Cosep, remitió su apelación ante Telcor, pero claro ya Orlando Castillo, presidente de esta institución, hizo la salvedad de que no habrá cambios. Sin embargo el Cosep advirtió que recurrirán a todas las instancias legales, para que este decreto sea derogado a la brevedad posible.

De acuerdo con la justificación que da Castillo, el acuerdo fue emitido para resguardar la seguridad del país, ¿Quién cree semejante mentira? Es obvio que Ortega lo que intenta es manipularnos y convertirnos en sus títeres. Quieren una prueba más del peligro de extinción en el que se encuentra la libertad de expresión en Nicaragua.

Qué nos espera con un presidente machista, egoísta, hambriento de poder, manipulador y ególatra? A veces me pregunto qué pecado cometimos los nicaragüenses, para ahora estar pagando las consecuencias de tener que lidiar con un hombre, aspirante a demócrata como Ortega.

Los que sí tenemos ideales de justicia, libertad y cambio, no podemos dejar que ortega nos siga apretando la cuerda, pues terminará por matarnos. No nos quedemos con discursitos y marchas inútiles, que no resuelven nada. Enfrentemos la verdad y empecemos por aceptar que Nicaragua será libre el día que el bachi cierre la boca y el lagarto hable.

Bonito . cuento

Por: Fulano de tal

“Vivir limpio, vivir sano, vivir bonito, vivir bien” es la nueva campaña que la primera dama, quien también es la responsable del “Gabinete de Comunicación”, promueve en todo el país. Llena de colores brillantes, gigantografía con animales característicos de la fauna nacional, camiones de basura revestidos con mensajes alusivos al tema y calcomanías para automóviles, parece ser esta el nuevo sedante social del partido de gobierno. Pero, ¿Basta con esto para “vivir bonito”?

Mientras la inseguridad en la capital y en el resto del país, los femicidios, los asesinatos, robos, el desempleo y el déficit educativo aumentan a diario, la nueva campaña pretende hacernos pensar, que con limpiar la basura de las calles, basta y sobra para “vivir bonito”.

La realidad es que la basura en los cauces y cunetas, es nada comparada con la basura ideológica que nos bombardea a diario y que peor aún, es inyectada en la mente de todos los estudiantes, al menos de secundaria, que como si fuese parte de la currícula, a diario reciben sermones sobre la “Historia del Sandinismo”, de la parte que les conviene por supuesto, de la que nada tiene que ver con Sandino y sus ideales.

Y la basura política no sólo está en los colegios públicos, las instituciones del estado están plagadas de sacos de porquería que saturan los escaños y que no dejan que los beneficios lleguen a la población nicaragüense, al menos no a todos, al menos no a la mayoría.

La mugre se extiende y la mugre engendra más mugre. Es, así que algunas de nuestras leyes no tienen lógica, ni sentido y se hacen sobre papel, sólo para generar más papel inútil, porque luego será basura, que de un basurero vino y que no beneficia a nadie.

Izquierda o derecha, no importa donde vea, la basura está en todos lados, esa bazofia que corroe nuestra sociedad viene desde arriba. Un gran saco de porquería está en el punto más alto de Nicaragua y gotea suciedad e inmundicia sobre todas las instituciones del estado, se escurre por las alcaldías, corre por las calles y llega a nuestras débiles mentes cansadas por el hedor que inunda nuestro país.

LA REDENCIÓN

DE LAS IDEAS

Por: Javiera Corea Zeledón

Es natural que en todas las generaciones se gesten ideas de cambio ante las situaciones que transgreden la justicia, la paz y la libertad, principalmente esta última. La libertad es en gran medida el crisol de la juventud, de las minorías, de aquellos que con sus ideas proponen un mundo mejor. Las ideas naturalmente son el génesis de los modelos de vida social e individual, son la perdurabilidad del razonamiento humano, más allá de las personas, sobreviven sus ideas.

La consecuencia inmediata a las ideas, es la propagación de estas con la finalidad de provocar una necesidad conjunta de realización. Cuando las ideas se desprenden de la mente del ideario y se consigue la complicidad de aquellos que comparten su punto de vista, se entrelaza una intención común de cambio, un movimiento que no siempre muestra rasgos de materialización, pero ¿por qué la gente no se preocupa más por realizar sus ideas?, yo pienso que se debe en gran medida por la fuerza de la aceptación del pensamiento, a las personas nos importa más el consentimiento del resto que la lucha por un ideal y es en ese punto donde las ideas caen en un estado de inercia.





Mi propuesta para una Nicaragua en crisis, como en la que hemos vivido los últimos años, es rescatar el afán por ver ideas positivas en ejecución, ir más allá de la proyección del pensamiento, actuar en conjunto, ponernos de acuerdo para solucionar el mar de necesidades que nos heredaron los gobiernos desde abajo o desde arriba, donde se sienten, siempre delegan inequidades y miseria. Las verdaderas soluciones las tenemos nosotros, el pueblo, todo depende de cuanta tolerancia tengamos en relación a todos los atropellos que nos hacen los dueños del poder en este país.

Tengamos el valor de trascender con nuestras ideas, hagámoslas una realidad palpable, el fin provee los medios. No condenemos nuestro entusiasmo al simple hecho de haber tenido una "buena idea". Si creés que rescatar al planeta, crear conciencia social, trabajar por las personas menos favorecidas o reforzar la educación en el sistema nacional, son asuntos que los gobiernos han olvidado por enfocarse en el enriquecimiento personal de sus miembros o por razones que no combinan con sus políticas e ideologías "de a peso", lo ideal es que movamos voluntades por un motivo común: tener una Nicaragua libre, justa y próspera.

Hay que proponer

En el espectro de la oposición nicaragüense, existen, aunque a muchos les moleste, una gran diversidad de opiniones. Demasiado diversa a veces, llegando a unipersonal. Hablando con algunos amigos sobre la necesidad de presentar propuestas como método de trabajo principal de servidores electos por parte de la oposición, me mencionaba que existía la corriente que opinaba que no había que proponer nada, que lo principal era protestar para sacar a Daniel Ortega y su esposa del poder.

¿Alguna vez han estado en una reunión en un evento y escuchado a alguien decir que algo no le gusta, te dice porqué y todo, pero no te ofrece alternativa de ningún tipo? Pues eso es exactamente en lo que muchos han caído.

Es que proponer es un ejercicio que requiere de más y mejor dedicación al trabajo, de tener bases y lograr crear o adaptar una idea a la realidad que tenemos o que queremos tener. Hay que informarse, tomar en cuenta opiniones, considerar situaciones y medir los tiempos para proponer.

Protestar u oponerse "porque sí" solamente requiere de ver un discurso y llegar a decir que no en la radio o en la tele. Es mucho más fácil, por eso hay tantos haciéndolo. También es fácil decir que hay que cambiar la Constitución para incluir o eliminar algo. ¿Pero es su propuesta posible? No.

Creo que quienes pensamos diferente al poder tenemos suficientes temas en los cuales podemos generar propuestas realizables. Solo hay que establecer en qué pensamos diferente, estar claros del porqué y realizar un análisis como el que mencionaba antes.

Decir que no, solo por quién lo dice no somos nosotros, no es oponerse. Es ser intransigente.

¡ME OPONGO!

A TODO ME OPONGO!..

ME OPONGO

¿CROYERON?..

A LO QUE SEA!



ME
OPONGO

XURXO

BUEH!..
PARA
ESO SON
OPOSICIÓN





Abril

Cultura Libre

Vol. 6 Managua
Nicaragua 2013

Expresión Mensual